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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2023 des Vereins 
Fluglärm e.V. 

„Interessengemeinschaft zur Erhaltung der Lebensqualität im Naherholungsgebiet Fünfseenland" 
Bahnhofstraße 1, 82205 Gilching 

 

 

Am 14. November 2023 von 19.10 Uhr bis 21:06 Uhr fand im Saal der Gaststätte „Schützenhaus“, 
Talhofstraße 22, 82205 Gilching, die ordentliche Mitgliederversammlung des Fluglärm e.V. statt. 
Es waren 30 Vereinsmitglieder und 1 Gast anwesend (Anwesenheitsliste liegt bei). 

Herr Dr. Rappenglück begrüßte als Versammlungsleiter und erster Vorsitzender die anwesenden 
Damen und Herren und berichtete, dass sich Herr Bürgermeister Walter aufgrund einer 
Terminkollision entschuldigen ließ. 

Der Versammlungsleiter stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und 
beschlussfähig ist, und stellte die mit der Einladung vorgeschlagene Tagesordnung vor: 

1. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 2022 
2. Jahresbericht des Vorstandes (1. Vors. Hr. Dr. Rappenglück) 
3. Jahresbericht des Schatzmeisters (2. Vors./Kassier, Hr. Tilo Zabel)  
4. Bericht des Kassenprüfers für das Jahr 2022 (Hr. Manfred Burghardt) 
5. Diskussion der Berichte 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Anträge 
8. Verschiedenes 

Per Handzeichen wurde dieser Tagesordnungsvorschlag einstimmig angenommen. 
Zum Protokollführer wurde Herr Helmut Mattes gewählt (1 Enthaltung). 
 
TOP 1:  
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 10.05.2022, das im Saal in Papierform 
ausgelegt war, wurde ohne Änderungen per Handzeichen einstimmig angenommen. 
 
TOP 2: 
Anhand eines ausführlichen Folienvortrages (siehe Vereins-Website) berichtete der 1. Vorsitzende 
Herr Dr. Rappenglück über die Tätigkeiten im Jahr 2022 und im ersten Halbjahr 2023. 
Neben den kontinuierlichen Arbeiten im Rahmen der Wächterfunktion war das Jahr 2022 geprägt 
durch die nach den Vorstands-Neuwahlen notwendigen organisatorischen Maßnahmen. Einige 
Beispiele sind die notarielle Ummeldung im Vereinsregister und bei der Bank, die Neufassung von 
Formularen und Anpassungen auf der Website und die satzungsgemäße Bestellung des Beirates. Des 
Weiteren wurden eine MS-Teams-Plattform zur sicheren Speicherung und zum Austausch von Daten 
für Vorstand und Beirat eingerichtet sowie ein E-Mail-Newsletter für die Vereinsmitglieder. Ferner 
wurden Vorarbeiten zum Erwerb und zur Einrichtung einer modernen Verwaltungssoftware für 
Vereine und zum kostengünstigen Versand von Mitgliederschreiben getätigt. 
Der Schwerpunkt im ersten Halbjahr 2023 war die verstärkte Information der Öffentlichkeit und der 
Politik über die Entwicklung des Privatjet-Verkehrs am Sonderflughafen. Hierzu wurden vom 
Vereinsvorstand diverse Interviews gegeben, die in zahlreichen Veröffentlichungen in regionalen und 
überregionalen Zeitungen sowie in Fernseh- und Radiobeiträgen resultierten, so z.B. in den BR-
Sendungen „Abendschau“ und “Quer“.  
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Auch die anlässlich der bayerischen Landtagswahlen durchgeführte Podiumsdiskussion vom 11. Juli 
2023 erfuhr eine hohe Publikumsteilnahme und Medienresonanz. Die Wächterfunktion wurde in 
2023 erfolgreich fortgesetzt, so wurden z.B. die genehmigungswidrigen Planungen der Fa. Travelcoup 
durch eine Pressemitteilung des Vereins gestoppt. 
Zuletzt stellte Herr Dr. Rappenglück eine Auswahl der für 2024 geplanten Aktivitäten vor. 

Anschließend berichtete der 3. Vorsitzende und Schriftführer, Herr Helmut Mattes, anhand der auf 
Folien dargestellten Messergebnisse der vereinseigenen Fluglärm-Messstationen über die 
Entwicklung der Flugbewegungen bis zum aktuellen Datum. Seit der Übernahme des 
Sonderflughafens durch das Konsortium aus TRIWO und BEOS ist eine erhebliche Zunahme 
insbesondere des Privatjet-Verkehrs festzustellen, was an vielen Tagen zu erheblichen Belastungen 
der Bevölkerung führt. 
 
TOP3: 
Der 2. Vorsitzende und Kassier des Vereins, Herr Tilo Zabel, setzte den Folienvortrag mit der 
Darstellung des Kassenberichts des Jahres 2022 fort. Die Ausgaben und die Einnahmen des Vereins 
wurden im Detail genannt und erläutert. Einnahmen und Ausgaben wurden gegenübergestellt und 
die Entwicklung der Kontostände sowie der Mitgliederzahlen wurden genannt. 
 
TOP4: 
Der Beirat und Kassenprüfer, Herr Manfred Burghardt, erläutert die Methodik der durchgeführten 
Prüfungen und konstatierte für das Jahr 2022 eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung. 
 
TOP 5: 
Im Anschluss an die Berichte fand eine ausführliche und  lebhafte  Diskussion statt. Im Wesentlichen 
kamen folgende Fragen und Anregungen zur Sprache: 
Frage, ob Frau Dr. Eiling-Hütig nach der Podiumsdiskussion noch eine schriftliche Stellungnahme 
abgegeben hat. Antwort: Nein. In diesem Zusammenhang auch Hinweis auf die Europawahlen im Juni 
2024. 
Frage, welchen Einfluss die Situation zur 3. Startbahn des Flughafens München-Erding hat. Antwort: 
tendenziell weitere Verdrängung von Privatjets nach Oberpfaffenhofen und notwendige hohe 
Wachsamkeit bezüglich der weiteren Entwicklung. 
Frage, welchen Hubschrauber-Flugbetrieb die Ansiedelung der ADAC Luftrettung und der HEMS 
Academy zur Folge haben wird. Antwort: Derzeit keine neuen Informationen aber Nachfrage bei den 
Verantwortlichen geplant. Reguläre Rettungsflüge sind voraussichtlich nicht zu erwarten. 
Frage nach PFAS-Belastung von Grundwasser und Trinkwasser-Quellen, ausgehend von Altlasten auf 
dem Flughafengelände. Antwort: Es liegen wichtige Hinweise auf PFAS-Belastungen vor, das Thema 
wird in 2024 mit Nachdruck verfolgt. 
Anregung, eine Demonstration gegen den starken Privatjet-Flugbetrieb durchzuführen. 
Anregung, die schlechte Nachhaltigkeit des aktuellen Privatjet-Flugbetriebs weiter herauszustellen 
und eine bessere Nachhaltigkeit einzufordern. 
Anregung, dass in Bezug auf die Unzulässigkeit der privaten Ferienflüge und die Umsetzung der LEP-
Inhalte nur der juristische Weg Erfolg versprechen könne. 
Anregung, Frau RAin Fridrich in den juristischen Fragen und möglichen Klagen  wieder einzubinden. 
Anregung, mit der Deutschen Umwelthilfe Kontakt aufzunehmen. 
Frage, wie Rundflüge und Durchstarten in den amtlichen Statistiken gezählt werden. Antwort: Muss 
geklärt werden. 
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Frage, ob die „Quer“-Sendung positive Effekte gezeigt hat. Antwort: Weitere überregionale 
Bekanntmachung des Lärm- und Umweltproblems in Oberpfaffenhofen. Multiplikatoreffekt durch 
zahlreiche Folgeberichte in verschiedenen Medien, wie auch Youtube etc. 
 
TOP6: 
Beirat Herr Dr. Kriebel schlug den versammelten Vereinsmitgliedern die Entlastung des Vorstandes 
vor. Die mit Handzeichen durchgeführte Abstimmung ergab folgendes Ergebnis: 
30 stimmberechtige Personen 
27 Zustimmungen 
3 Enthaltungen. 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstands wurde somit angenommen. 

TOP7: 
Es lagen keine schriftlichen Anträge zur Mitgliederversammlung vor. 

TOP 8: 
Ein Vereinsmitglied dankte dem Vorstand für die durchgeführte Arbeit. 

 

 

Gilching, 15. November 2023 

 

____________________________               ___________________________ 
(Protokollführer: Helmut Mattes)      (Versammlungsleiter: Dr. Michael Rappenglück) 

 

 

Anlage: 

• Anwesenheitsliste der Mitgliederversammlung vom 14.November 2023 


